

(Viene de la 1ª pág.)  
tara a su miembro, señor Elizondo. Después, en vez de crear alrededor del Código un movimiento, positivo de apoyo, lo que hizo el cortesismo fué llenar de desconfianza al pueblo, diciéndole que aque-lla era una maniobra caldero-comunista e incluso que el Código Electoral era una A-DALINA. Esto último lo dijo el propio León Cortés. El cortesismo, a través de sus periódicos, "Diario de Costa Rica", "La Prensa Libre" y "La Hora" no hizo otra cosa que sabotear el Código, creando en el pueblo recelos y desconfianzas y asegurando, repitiendo a Otto Cortés que lo que importaba no eran las leyes sino los hombres.

Nuestros diputados demostraron que Vanguardia Popular es el partido al que le interesa que haya código electoral, porque ese código vendría a cerrar todos los partidos mediante los cuales todos los gobiernos anteriores le habían hecho grandes chanchullos, entre ellos, negándole representación en las juntas electorales, injusticia que enmendó el doctor Calderón Guardia. Demostraron que al cortesismo no le interesa el Código, sino que los tres mocionistas de Trejos y Lara, lo que pretendían era crear revuelo y sensación para llevar aguas a sus molinos pécnicos. En esa pose de última hora no hay sinceridad. Hay cálculo: quieren agitar al país por algo en lo que ellos mismos no creen y por algo en lo que ellos no levantaron un dedo cuando había que levantarlo. El diputado Carballo dijo que él se había quemado las pestañas de noche, redactando el código, para que lo hubiera, no para venir al cabo a sabotearlo, como mentían descaradamente los periodistas vendidos al cortesismo.

El diputado Fallas hizo un recuento de todos los atropellos cometidos por el cortesismo contra Vanguardia Popular y aseguró que de verdad al cortesismo no le convenía la libertad electoral porque de tenerla, el pueblo sepultaría con el arma del sufragio limpio a los grandes caciques de la reacción.

El cortesismo quiso hacer una maniobra de carácter electorero con sus mociones de ayer. Fueron a hacer el papel de acusadores y Vanguardia Popular los sentó en el banquillo de los acusados.

(Viene de la 1ª pág.)  
también, entre otros, los ministerios de Economía, Producción Industrial, Resistencia y Colonias y un Ministerio de Estado sin cartera específica, que estará a cargo del camarada Mauricio The- rez.

La política de Unidad Nacional, cuyo principal abogado en Francia ha sido el Partido Comunista, ha tenido un gran triunfo al lograrse la formación de un Gabinete que más o menos satisfaga las demandas de todos los partidos. Sin embargo, un segundo capítulo, no menos escabroso, se abre ahora. La cuestión de la integración del Gabinete no ha sido más que la antesala de la verdadera cuestión de fondo de la política francesa. Ahora surge a la superficie lo fundamental para esa o para cualquier otra política, la cuestión del Programa de Gobierno, la cuestión de la orientación general de la obra administrativa. En este sentido Francia se enfrenta a grandes problemas. Los comunistas son partidarios decididos de que se cumpla el Programa que se trazaron las fuerzas de resistencia que llevaron a cabo, junto con los ejércitos aliados, la liberación de Francia. Tal programa implica el abandono de la política imperialista, de la política basado en los intereses de las docientas familias que han constituido la oligarquía financiera de Francia. Tal programa implica la NACIONALIZACION EFECTIVA de las ramas básicas de la industria y de la Banca; significa el rompimiento con Francia y un viraje en la política observada respecto a los grandes problemas mundiales con miras a asentar la Seguridad Colectiva y a repudiar la formación de bloques, bloques que buscan una nueva forma de establecer "cordones sanitarios" contra la Unión Soviética. Tal Programa significa, en fin, el cese de las operaciones imperialistas contra

## COMISION DE FESTEJOS POPULARES 1945-1946 - SAN JOSE

### AVISA

Que a partir del próximo 1º de Diciembre del corriente año, las funciones de los señores Fiscales están delimitadas en la forma siguiente: don GUILLERMO FERNANDEZ CASTILLO y don MANUEL MOSCOA BARRANTES encargados de todo aquello que se relacione con la Plaza González Viquez, y el periodista don FRANCISCO MARIA NUÑEZ la Fiscalización de todo lo que esté fuera de esa Plaza.

Los señores Fernández y Moscoa atenderán a los interesados en la propia Plaza y el señor Nuñez Monge en la redacción de Diario de Costa Rica.

Noviembre 21 de 1945.

Carlos Delgado H. Srío.

el pueblo de Indochina y la independencia de ese país, el castigo implacable de los traidores y colaboracionistas y el avance de Francia hacia el camino del socialismo.

El Gobierno de Unión Nacional que acaba de surgir tendrá que enfrentarse a todos estos grandes problemas mientras tanto la Asamblea Constituyente, con seis meses de tiempo, le da a Francia su nueva Constitución Política. Esta nueva Constitución Política responderá en sus orientaciones a la voluntad del pueblo de Francia que está expresada en la correlación de fuerzas de la Cámara, cofrección de fuerzas que favorece la corriente socialista.

¿CUANDO SE VAN ETC. (Viene de la 1ª pág.)  
Sarapiquí. ¿Qué pasa en la Secretaría de Fomento? Francamente no lo sabemos. Nos consta que el señor Presidente de la República ha enviado una orden tras otra anulando la celebración del contrato de medición y la salida de la comisión encargada del trabajo. El señor Presidente ha puesto empeño en el asunto porque al fin y al cabo quien queda como un charlatán ante los campesinos por el atraso tremendo que este asunto ha tenido no es el señor Secretario de Fomento, que ningún compromiso tiene en esta materia, sino el propio señor Presidente Picado. Nosotros sentimos verdadero enojo por el atraso que comentamos por dos razones. En primer lugar, porque los cam-

## COMISION DE FESTEJOS POPULARES 1945-1946 - SAN JOSE

### REMATES

#### DERECHOS DE JUEGOS

El próximo domingo 25 de Noviembre, a las nueve horas, en la Puerta Principal del Palacio Municipal, la Comisión procederá a rematar cada uno de los puestos destinados a la instalación de los siguientes juegos: dados, virgen, loterías, argollas y sietes, de conformidad con el plano oficial que allí se exhibirá.

La Comisión cobrará junto con el valor de cada adjudicación una cuota adicional de CINCO COLONES. (C\$ 5.00) que será destinada por ella para los gastos que demande la reparación de la plaza después de terminarse los festejos, además el Timbre DEPORTIVO correspondiente, por valor de CINCO COLONES. (C\$ 5.00).

#### IMPORTANTE

- 1) El remate a que este aviso se contrae quedará sujeto a las demás indicaciones que se se hará en dinero efectivo al otorgarse el derecho de cada puesto. El tesorero dará allí mismo el correspondiente recibo.
  - 2) El pago del valor de cada adjudicación estipularán al iniciarse el acto.
  - 3) La Comisión no responderá por ningún daño que sea ocasionado por los fuegos Pirotécnicos o por cualquier otra causa.
- Estos remates no se suspenderán por mal tiempo.
- NO SE ADMITIRAN PUJAS MENORES DE CINCO COLONES. (C\$ 5.00).
- Noviembre, 15, 1945. Carlos Delgado Hidalgo, Srío.

**PESAME**  
El martes 20 de noviembre, murió en la ciudad de Cartago, el c. Juan Jiménez, por este medio damos nuestro sentido pésame a todos sus familiares.

## DOS GRANDES VICTORIAS OBTIENEN LOS RUSOS EN FUTBOL

LONDRES, 15th. — La bienvenida dada por Londres a los jugadores del club de fútbol de Moscú "Los Dinamos", al jugar ellos su primer juego contra el equipo de Chelsea, no tuvo precedente, dice el "Evening Standard" de Londres en un artículo de fondo. "Cien mil londinenses formaron cola desde las horas tempranas de la mañana del martes para entrar al estadio del club londinense. Centenares de personas vieron el juego desde los techos de las casas cercanas. Y jamás se ha escuchado un aplauso tan inmenso desde las tribunas, que cuando los "Dinamos" en sus sweaters azules y el equipo de Chelsea en sus sweaters rojos salieron al campo ludo a ludo. Un silencio profundo se produjo en el momento en que la banda de la Real Infantería de Marina entonó los himnos nacionales de las dos grandes naciones, y un trueno de aplauso saludó el gesto de los jugadores rusos cuando presentaron a cada uno de los jugadores del equi-

### ACLARACION

Por este medio aclaramos que la célula "Lincoln", de la ciudad de Alajuela, está completamente al día con la Administración de TRABAJO. En consecuencia, la deuda de la Sección de Alajuela no tiene nada que ver con esa Célula.

## DIRECTIVA PARA EFECTOS ELECTRALES

### PARTIDO VANGUARDIA POPULAR

Provincia de Alajuela  
ELECCION DE DIPUTADOS, REGIDORES MUNICIPALES Y SINDICOS — PERIODO 1946-1948

Presidentes Electivos: Alden Solano Murillo  
Manuel Soto Soto  
German Alfaro Salas  
Secretario: Alberto Toruño Herrera  
Tesorero: Ismael Villalobos Zamora  
Vocales: Gilberto Alvarez Sibaja  
Rigoberto Alvarez Maroto  
Norberto Contreras Alvarez

## HOMENAJE A LA C. STELLA CARRASCO DE MARTIN

Lo patrocinan las Células Zoia Kosmodemianskai y Lenin y se verificará en el Salón del Sector N° 6

El próximo lunes, a las 7 de la mañana y en el Salón del Sector N° 6 de San José, bajo los auspicios de las Células "Zoia Kosmodemianskai" y "Lenin", se verificará un acto de homenaje para la compañera Stella Carrasco de Martín, con motivo de su próximo viaje a México.

La c. Carrasco hizo una gran labor en esas células, a las que atendió con solicitud, forjando en ellas muy buenos cuadros que son ahora orgullo del Sector N° 6.

Creemos que muy merecido tiene la c. Carrasco dicho homenaje, al cual TRABAJO se une muy sinceramente.

Éxito deseamos a las Células organizadoras del agasajo.

po local un ramo de flores.

Los jugadores rusos comenzaron bien. El pueblo de Londres los quiere de todo corazón. Son ellos deportistas que saben jugar y que juegan brillantemente por jugar. Pero no fué exclusivamente la perspectiva de presenciar un juego interesante que indujo a la muchedumbre londinense a tirarse hacia las barreras, ni tampoco fué la mera curiosidad vulgar. Fué un deseo acariciado durante mucho tiempo de ver esos robustos campeonos de un pueblo cuyas proezas en la guerra los han hecho legendarios. Hijos de un pueblo aliado con el cual la Gran Bretaña ha de compartir la responsabilidad por la paz del mundo. La Rusia Soviética no hubiera podido enviar a un grupo de embajadores mejor apreciado.

El juego internacional en el estadio de Chelsea fué un buen augurio para el futuro, y los deportistas visitantes demostraron su pericia en el gran juego tradicional británico del fútbol, al empatar al formidable conjunto profesional londinense, por tres anotaciones contra tres.

N. de la R. El segundo match fué ganado por 10 goles a 1. El tercer match también fué ganado por los rusos por 4 a 3.

Han demostrado que son futbolistas sin igual en el mundo.

## HAY QUE ENTREAR LAS LISTAS DE RECOLECTA DEL 7 DE NOVIEMBRE

La Secretaría de Finanzas del Comité Seccional de San José pide a los compañeros que aún tienen en su poder listas de recolecta para el mitin del 7 de noviembre, entregarlas inmediatamente.

### CREE EL REVERENDO DR...

(Viene de la 1ª pág.)  
sólo de los chinos ricos y el maíz de millo, humilde comida de los chinos pobres). Ninguno de los nombres que hemos citado es de un comunista. Lo hemos aprendido a admirar y a querer a este pueblo a través de la Señora Sun Yat Sen la viuda del jefe de la revolución que implantó la República en China en 1912, y a través de los libros conmovedores de Agnes Smedley y de películas como "La estirpe del dragón" de Pearl Buck. Si estos americanos, si estos europeos, si la viuda de Sun Yat Sen mienten, que nos lo diga el reverendo Dr. Se Tsien Kao, que más parece propagandista de la clique oficial que pretende que China siga bajo el dominio de los gordos señores feudales que predicador del Evangelio de Cristo.

Creo el reverendo que en Costa Rica nadie sabe que la verdadera lucha de China no se libra solamente entre el Kuomintang y tácticas de la fracción partidaria del feudalismo y que la burocracia feudal está muy lejos de representar las necesidades y aspiraciones del pueblo chino ni las aspiraciones de los intelectuales y de los estudiantes. No sólo los comunistas se oponen al grupo reaccionario que tanto poder ha tenido dentro del Kuomintang; existe también la Federación de los Partidos Democráticos de China que ha agrupado al Partido de la Joven China, la Asociación de Salvación Nacional, el Partido Nacional Socialista, el Tercer Partido, los Reconstructores Rurales y el Grupo de Educación Vocacional.

Sabemos también que el llamado Partido Comunista chino, no es la agrupación bárbara y absurda que nos pinta el reverendo. Que ni siquiera se llama Partido Comunista sino el Kung chantang (literalmente el Partido de la Repartición de la producción). Dice Edgard Snow en un artículo publicado en mayo de este año en el SATURDAY EVENING POST, que la base del movimiento llamado comunista descansa en la reforma de las leyes agrarias. Mister Lindsay en un informe sobre un libro del Presidente del Partido Comunista Chino, Mao Tse Tung, titulado: "La Nueva Democracia", dice que Mao conviene en que bajo las presentes condiciones de China, no puede actuar el sistema comunista y cree que viene para su país un largo periodo de desarrollo bajo instituciones de la democracia capitalista con cierto control del Gobierno y alguna participación del Estado en las industrias básicas.

Y por lo que se ve la civilización sumamente democrática que nos pinta en China el "ilustre" reverendo, no es tan democrática como él pretende: más del 80 por ciento de la población china —dice Edgard Snow— es campesina, ansiosa de tierra, agobiada por las deudas, perseguida por los usureros, llena de odio por los altos funcionarios del gobierno rapaces y corrompidos y que está lista para un cambio. Y un profesor chino, el doctor Hsu, dice en el número de AMERASIA del verano de este año que el "cuerpo económico de China ha estado dominado tradicionalmente por latifundistas y burócratas; entre los que se reparten el fruto del trabajo de los agricultores. Y dudamos que el actual gobierno chino pueda actuar dentro de los principios doctrinarios del Dr. Sun Yat Sen el fundador de la República China. Si esto fuera así, la señora Sun Yat Sen no habría enviado el siguiente mensaje a los obreros americanos: "El pueblo chino es fuerte para defender su propio suelo como lo ha probado con su resistencia durante siete años. Pero la reacción y el fascismo son fuertes también. La prueba está en la traición de Wang Ching Wei y de muchos generales del ejército en la creciente facilidad con que los japoneses pueden operar en diferentes partes de nuestro país".

El doctor Se Tsien Kao dice en Diario de Costa Rica que el pueblo chino está padeciendo en carne propia las violencias y los atropellos del comunismo. ¿Y por qué este doctor Severo es tan implacable con los comunistas que ahora no quieren perder las conquistas democráticas llevadas a cabo a lo largo de casi dieciocho años y guarda tan prudente silencio alrededor de la traición de los altos oficiales del ejército del Kuomintang que no daban batalla o la daban muy débil a las fuerzas japonesas y desplegaron todo su armamento cuando se trataba de derrotar a las mal equipadas tropas del ejército rojo chino? ¿Por qué no dice nada de las fuerzas títeres de China que se pusieron a las órdenes del general del Kuomintang Ho Tsung Nan una de cuyas principales hazañas había sido bloquear el área de Yenan ocupada por los "rojos chinos"? En el número del 8 de septiembre de este año de THE NATION, dice T. A. Bisson que durante estos tres últimos años de guerra, los corresponsales extranjeros no podían informar a sus periódicos —debido a la censura— sobre los alcances que había tenido la traición en China. La lista de generales chinos traidores, es enorme. Pero de estos generales traidores nada dice nuestro "ilustre" reverendo. En cambio da palos contra los dirigentes comunistas chinos a quienes acusa de oportunistas y de querer alcanzar posiciones políticas a las cuales no tienen derecho. Cuando uno lee en Edgard Snow, por ejemplo o en el libro de la Sue, de la vida que durante más de diez años han llevado Mao Tse Tung, Chu en la Chu teh, viviendo en las cuevas de Yenan comiendo apenas para no morir de hambre, piensa en la falta de sentido del juicio del reverendo y se pregunta, cuál es la idea de justicia que domina en su corazón. ¿Quiénes tienen más derecho a las posiciones políticas que estos hombres que han dirigido la verdadera lucha de su patria contra el invasor? ¿Acaso los generales traidores por los cuales tanta sangre se ha derramado en China?

Será interesante que el General Stilwell, el general americano que dió su nombre a la carretera de Burma, publicara sus memorias. El se acercó al pueblo chino y se dió cuenta de los sacrificios de los comunistas y cayó en desgracia ante el generalísimo Chiang Kai Shek quizá porque declaró el derecho de éstos a intervenir en el Gobierno de su país y por haberlos juzgado en una forma muy diferente a la del Dr. Se Tsien Kao.

# CAJA COSTARRICENSE

de

# SEGURO SOCIAL

SEÑOR ASEGURADO: Para ser atendido en la Policlínica deberá llenar los siguientes requisitos:

- 1) Presentar una orden patronal que estipule su tiempo de trabajo. Si su enfermedad requiere tratamiento continuo esta orden deberá ser renovada mensualmente.
- 2) Presentar su libreta de asegurado, sin la cual ninguna dependencia de la Policlínica lo atenderá.

**NOTA IMPORTANTE:**  
Si usted quedare cesante tiene derecho a los servicios médicos, siempre que los solicite dentro de los treinta días posteriores a su cesantía.  
Las prestaciones médicas se dan hasta por una plazo máximo de cincuenta y dos semanas.